

**CENTRE COMMUNAL D'ACTION SOCIALE DE LONGUENESSE
PROCES VERBAL DE LA SEANCE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION
EN DATE DU 08 JANVIER 2024**

L'an deux mille vingt-quatre, le huit janvier, le Conseil d'Administration s'est réuni au lieu ordinaire de ses séances sous la Présidence de Monsieur Christian COUPEZ, Président du CCAS.

Étaient présents :

Messieurs Christian COUPEZ, Philippe CREQUY, Stéphane HAELEWYCK, Franck DECOOL

Mesdames Dominique BERNARD, Marie-Aline CATTOEN, Ginette BAUCHET.

Étaient excusés :

Madame Chantal LEVRAY

Madame Claudie MONSTERLEET

Monsieur Jacky DELASSUS

Monsieur Olivier BRUNET

DATE DE CONVOCATION : 27/12/2023

MEMBRES EN EXERCICE : 11

MEMBRES PRESENTS : 7

MEMBRES VOTANTS : 8

Procuration :

Madame Chantal LEVRAY donne pouvoir à Monsieur Franck DECOOL.

ORDRE DU JOUR

➤ **Approbation du compte- rendu de la séance du 04 décembre 2023**

➤ **Chèques d'accompagnement personnalisé : Examen des dossiers**

Monsieur le Président : « Je vous remercie vivement de votre présence au conseil d'administration du huit Janvier en cette période même si elle n'est pas réjouissante sur le territoire. Je tiens à vous présenter mes meilleurs vœux pour 2024 avec avant tout la santé car si on en est possesseur, alors tout le reste suit.

C'est une année qui s'est terminée et a démarré difficilement pour beaucoup de concitoyens de notre territoire d'Arques, de Blendecques et de Saint-Omer voire au-delà. Nous avons donc une pensée pour eux. La ville de Longuenesse a su se montrer solidaire. Nous sortons de la réception d'une collecte du comité de solidarité pour les victimes des inondations qui a été faite pour les villes d'Arques, de Blendecques, et de Wizernes. Nous avons la chance, si ce n'est la particularité, de ne pas être touchés même si certains ou certaines de nos agents l'ont été comme Magali qui est présente, que nous avons veillé à accompagner le mieux possible. D'une façon générale, la question du relogement reste réelle. Nous entendons parler de la création d'une base de vie à l'ancienne caserne des pompiers où vont être installés des mobil-homes. Je pense que le relogement est un gros problème.

Si vous connaissez des gens qui rencontrent des difficultés de relogement ou qui inversement ont des lieux à proposer et bien il faut se rapprocher de la maison de l'habitat qui est gérée par la CAPSO. Elle centralise à la fois les offres et les demandes. C'est compliqué pour tout le monde, pour mes collègues élus qui saturent et qui reçoivent en face une forme d'agressivité que l'on peut comprendre, entendre et qui est parfois difficile à gérer. »

APPROBATION DU COMPTE RENDU DE LA SEANCE DU 04 DECEMBRE 2023

Monsieur le Président : « Avez-vous des remarques ?

Je mets aux voix

Opposition ?

Abstention ?

Je vous remercie. »

Le compte rendu de la séance du 04 décembre 2023 est approuvé à l'unanimité.

EXAMEN DES DOSSIERS CHEQUES D'ACCOMPAGNEMENT PERSONNALISE

- Renouvellements octobre, novembre, décembre 2023

Catégorie 1 => 40 renouvellements

Catégorie 2 => 14 renouvellements

Catégorie 3 => 5 renouvellements

Catégorie 4 => 4 renouvellements

Catégorie 5 => 1 renouvellement

Catégorie 6 => 0 renouvellement

- Sorties du dispositif : 3 sorties
- 9 premières demandes de chèques d'accompagnement personnalisé ont été étudiées.

Questions diverses :

Monsieur Decool : « A tous les problèmes énoncés, s'ajoutent les problèmes de précarité énergétique et de gaz où malgré le fait que les gens fassent des économies sur les consommations, les factures restent à l'identique quand elles ne montent pas »

Monsieur le Président : « Je rebondis sur ce que dit Franck Decool sur la précarité énergétique, il y a une action qui a été montée par GRDF qui s'appelle « Civigaz ». Des services civiques auront à leur charge de passer dans les logements de personnes en précarité énergétique. Ils ont ainsi à leur charge 600 logements sociaux et 200 logements privés dans le quartier QPV. Ces jeunes travaillent sur les risques et sur les économies d'énergie. Il y a un article qui est paru dans le VAL sur ce sujet et notamment sur le démarchage sauvage. »

Madame Sirbu : « Nous nous retrouvons à débloquer des situations de grande difficulté à la suite de changement de fournisseurs avec des factures énormes, surtout pour des personnes avec des petites retraites. »

Monsieur Decool : « Je tiens à remercier monsieur le maire et le CCAS pour l'octroi des places de cirque pour l'ensemble des enfants et adolescents de l'établissement et je remercie l'ensemble des membres et monsieur le maire de ne pas faire de différence entre les enfants de l'IME et les enfants de la ville de Longuenesse. Je tiens à le dire. Un courrier a été envoyé. C'est important de le redire »

Monsieur le Président : « Oui je l'ai reçu pour les places et les friandises. Pour moi ce n'est que juste mesure. En disant que peut être les vœux vont être ajournés, peut être annulés, reportés. En fait, on devrait plus militer pour le « droit à la différence » que pour le « droit à l'égalité ». On peut ne pas être égaux mais avoir le droit à la différence. On doit vivre avec les différences de chacun. Et c'est autant de force. On peut aussi avoir ce vœux-là pour 2024, une meilleure acceptabilité de l'autre. Les gens n'ont pas augmenté en nombre mais sont passés d'exigeants à intransigeants et ils ont oublié la petite dose de bienveillance envers qui que ce soit. On a quand même des gens qui n'ont pas été inondés mais qui ont un discours extrêmement négatif. On pourrait se demander comment cela serait s'ils l'étaient. On ne perd pas le moral et on espère qu'il y aura de moins en moins de personnes en situation de précarité, et que notre monde puisse vivre en paix »

Monsieur Le Président : « Je vous remercie, la prochaine séance aura lieu le 25 Mars »

Pour extrait conforme,

Le secrétaire de séance,

Thibaut BARRET



Le Président du CCAS,

Christian COUPEZ